
 
 
 

Salón de Plenos del Ayuntamiento de Pau (Francia), 07 de octubre de 2010, 9h15 
  
  

ACTA DE LA XXIII ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE FIPV  

  
  

1. Bienvenida del Presidente 
El Presidente Dominique Boutineau (D.B.) da la bienvenida a todos los participantes presentes. 
Se dirige al Sr. Fauthoux, teniente de alcalde de Pau, agradeciéndole el haber acogido la AG. en 

el Ayuntamiento, así como todos los esfuerzos realizados por la ciudad para el Campeonato 

Mundial que se está llevando a cabo en el magnífico complejo de Pelota Vasca. 
Agradece igualmente al Sr. JF. Pascassio, Presidente de la Federación Francesa de Pelota Vasca 

y al Sr. Christian Lagourgue, Presidente de la Liga del Bearn, por la buena organización de este 

evento con la participación benévola de muchos voluntarios. 
Rinde homenaje a los “sirvientes” de la Pelota que nos han dejado desde la AG. en 2008, y en 

particular al Sr. Miguel Iceta, Presidente de la Federación de Entre Ríos, Argentina, que fue uno 

de los organizadores del Mundial Sub-22 en el 2008 en Rosario, y acaba de fallecer.  

Se observó un minuto de silencio.  
El Sr. Fauthoux, que fue un gran jugador de baloncesto durante más de una década bajo los 

colores de Pau, agradeció a la FFPB y la FIPV por haber aceptado la nominación de este XVI 

Campeonato Mundial de Pau, que está conociendo un gran éxito.  
Felicita finalmente a las delegaciones por su participación y su comportamiento, tanto dentro 

como fuera de las canchas, donde reina un excelente ambiente. 
  
La Mesa Presidencial está compuesta por el Presidente, Vicepresidentes, Secretario General y el 

Tesorero. 
Además de los presentes, cuya asistencia a la AG es reglamentaria, el Presidente autoriza la 

presencia del Dr. Laporte, del Sr. J.Mª. Echeverría y de Beatriz y Josean, ambos Secretarios 

Administrativos de la FIPV. 

El Sr. J.Vidiella, Presidente del Comité de Apelación de la FIPV, asiste a la AG. para hacer 

frente a cualquier litigio que pudiera surgir en esta reunión. 
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2. Formación de la Asamblea General y los votos por país  
El Secretario General, J.B.Dunat, pasa lista de las federaciones y/o asociaciones presentes, así 

como de sus representantes y anuncia el número de votos: 
Argentina : Sres. Trigo y Sallaberría  10 votos 

Bélgica : Sres. De Blomme y Faignant   3 votos 

Brasil : Sr. Correia     5 votos 

Canadá : Sres. Pettigrew y Wenmans   1 voto 

Chile : Sres. Celaya y Paz    7 votos 

Costa Rica: Sr. Quadra      3 votos 

Cuba: Sr. Lázaro Mendoza   10 votos 

España: Sres. Peralta y Martinez  10 votos 

Filipinas: Sr. Singca      3 votos 

Francia : Sres. Pascassio C. y Lassalle  10 votos 

Guatemala : Sres. Espravo y Navas   4 votos 

Italia : Sres. Bellero y Rampone    4 votos 

México : Sres. Villegas y Santamaría  10 votos 

Nicaragua : Sres. Chamorro y Ortega    0 votos 

Perú : Sr.. Patroni      3 votos 

República Dominicana : Sr. Montejo   6 votos 

Estados Unidos: Sres Berrueta y Oçafrain  4 votos 

Uruguay : Sres Tristán y Perone    6 votos  

Venezuela : Sr. Barreda    10 votos 

Total : 109 votos 

Mayoría : 55 votos 

2/3 : 73 votos 

  
El Secretario General constata que la AG. puede llevarse a cabo regularmente, ya que el número 

de países y el número de votos representados es más alto que el mínimo exigido por los 

Estatutos de la FIPV (artículo 28). 
  
3. Afiliaciones nuevas 
-Una nueva asociación llamada "Club BK Pelota Vasca” de Estocolmo, Suecia, solicitó su 

afiliación en 2009 presentando toda la documentación requerida.  
Tras someterlo a votación, la AG acepta por unanimidad esta solicitud de afiliación. 
-En la AG de 2008 de Rosario la afiliación de la Asociación Nicaragüense de Fronton fue 

aceptada, pero no fue inscrita en el Acta de aquella AG.  
El Secretario General solicita resolver este error y considerar la posibilidad de que conste que 

dicha asociación está afiliada desde 2008: se acepta la propuesta. 
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4. Aprobación del Acta de la Asamblea General de Rosario 2008 
Aprobado por unanimidad 
  
5. Memoria de Actividades desde septiembre de 2008 hasta el 1 de octubre de 2010  
Los puntos principales que conforman esta Memoria que ha sido entregada en esta AG a los 

delegados de cada país, está disponible en la intranet de la página web. 
El Sr. Angel Arraiza procede a la lectura de esta Memoria, cuyos puntos principales son: 
.-El Comité Ejecutivo (CE) se reunió en 14 ocasiones en su sede en Pamplona, una vez en 

Madrid y otra en Palencia. 
La Junta Directiva (JD) se reunió una vez en 2009 en Gualeguay (Argentina). 
  
-Actividades de las Comisiones: 
La Comisión Deportiva, concretamente su Comité de Competición, presidido por el Sr. R. 

Dufourg, ha presentado propuestas para modificar la duración de las competiciones exceptuando 

el Campeonato Mundial de todas las categorías; también propuso modificar el sistema de contar 

los tantos en los partidos disputados en sets. 
Por su parte el Comité Técnico Internacional (CTI) que igualmente pertenece a la citada 

Comisión Deportiva, presidido por el Sr. Javier Asiain, ha elaborado los programas para el 

curso dirigido a entrenadores de alto rendimiento, curso que se celebró en La Habana bajo el 

patrocinio de la Odepa. 
Maite Ruiz de Larramendi, responsable de las féminas, en asociación con la Comisión de la 

Mujer de la Federación Española, organizó dos jornadas de promoción "Mujeres y Pelota", una 

en Logroño y la otra en Tenerife. 
El proyecto relativo a la creación de la Comisión Femenina se presentó en el Congreso de 

Gualeguay, Argentina, en octubre. 
  
La Comisión Jurídica, de Reglamentos y de Disciplina, presidida por el Sr. J. García Angulo ha 

afrontado el tema de la Federación Mexicana sobre la legitimidad de su Presidente. 
Propuso que se sustituyera el "Comité de Urgencia”, efectivo durante las competiciones, por un 

"Juez Único de Competición". 
También se ocupó de cuestiones de organización de encuentros internacionales sin la 

autorización de la FIPV. 
  
La Comisión de Instalaciones presidida por Rafa Araujo, ha editado documentos técnicos, 

económicos y explicativos sobre la normalización y la construcción de las instalaciones. 
  
La Comisión de Promoción presidida por el Sr. A. Arraiza ha mantenido estrechos contactos 

con los medios de comunicación.  
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Igualmente ha procedido a la reestructuración de la página web de la FIPV e introducido las 

"redes sociales". 
 

La Comisión Médica, presidida por el Dr. Laporte, ha actualizado los reglamentos antidopaje 

conforme a las instrucciones de la AMA. 
Ha solicitado controles antidopaje inopinados para un “grupo registrado para controles” 

compuesto por 25 jugadores y controles en las competiciones internacionales. 
  
En colaboración con las comisiones y el CE, J.Mª. Echeverría ha trabajado en el proyecto 

"Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?", tema que será objeto de un capítulo de esta A AG. 
  
-Representación: 
El Presidente y los miembros de la FIPV realizaron viajes, principalmente: 

.-en 2008, a Buenos Aires; D.B., acompañado por el Presidente de la CAP, JC Trigo, 

fue recibido por el Secretario de Estado para el deporte, Sr. Claudio Morresi, quien se mostró 

interesado por una posible organización de un Campeonato Mundial de todas las categorías en 

2014. 
Este mismo año el Sr. Arraiza viajó a Rosario para la organización del Mundial Sub-22 

.-en 2009 el Presidente asistió al Congreso del Comité Olímpico Internacional en 

Copenhague. 
El Presidente fue invitado a Mérida (México) por el Presidente de la ODEPA a la AG de esta 

entidad que organiza juegos estadounidense;  
El Tesorero Arraiza asistió a la AG anual de SportAccord en Dubai. 
  
-Eventos deportivos: 

.-En 2008: 
-El VII Campeonato Mundial Sub 22 de Frontón de 36 m tuvo lugar en Funes/Rosario – 

Argentina, en octubre.  
-La IV Copa del Mundo de Trinquete se celebró en La Habana - Cuba en noviembre. 
.-En 2009: 
- La IV Copa del Mundo en Frontón de 30 m se disputó en Tenerife - España con, por 

primera vez, partidos difundidos en directo a través de Internet. 
- El VII Campeonato Mundial Sub 22 de Trinquete en Gualeguay - Argentina en 

octubre. 
- la III Copa del Mundo de Cesta Punta, que debería celebrarse en Filipinas, se ha 

trasladado a Palencia - España. 
Todas estas competiciones han conocido un gran éxito, tanto deportivo como popular, gracias a 

las organizaciones de las correspondientes federaciones y clubes locales. 
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-Desarrollo de la Pelota: 
La FIPV aporta ayudas en material y equipo logístico a diversas federaciones afiliadas, así como 

a la Confederación Centroamericana y del Caribe y la Confederación Panamericana de Pelota 

Vasca. 
Se han organizado, por parte del CTI, varios cursos y seminarios de formación en varias 

federaciones. Algunos ejemplos son: 
-. Seminario "la Mujer y la Pelota". 
-. Primer seminario internacional de Pelota Vasca en Madrid. 
-. Cursos en Valdepeñas que contaron con la participación de Francia, España y Venezuela. 
-. Cursos de formación de jueces/árbitros financiados en parte por ARISF. 
  
Debe señalarse que las relaciones entre la FIPV y el Gobierno Vasco, que se cortaron en 2002, 

han sido reanudadas y que se mantuvo una reunión positiva entre el Director de Deportes del 

Gobierno Vasco, Sr. Patxi Mutiloa y D.B., J Garcia Angulo y JB.Dunat.  
En este mismo sentido se ha reanudado el contacto con EITB, el canal de televisión vasco que, 

hasta entonces, tenía orden de no retransmitir ningún evento organizado por la FIPV; ETB está 

retransmitiendo el Mundial de Pau. 
  
-Comunicación:  
La página web de la FIPV, completamente renovada, debe ser el medio de comunicación con las 

diferentes afiliadas.  
Todos los documentos oficiales, así como todas las actas de las diferentes reuniones de A.G, JD, 

CE , comisiones y diversos viajes de los miembros de la FIPV estarán disponibles en la intranet. 
  
-Distinciones: 
La Medalla de Oro de la FIPV fue otorgada a: 
. Sr. Mario Vázquez Raña, presidente de la Odepa, siéndole impuesta en la sede del Comité 

Olímpico Español en diciembre de 2008.  
. Sr. Jesús Fernández Iriondo, Presidente honorario de la FIPV, siéndole impuesta en ocasión de 

de Copa del Mundo de Trinquete celebrado en La Habana en noviembre de 2009. 
  
Después de someter este punto a votación, la AG. aprueba por unanimidad esta Memoria de 

Actividades. 
El Presidente felicita al Secretario General por la excelente labor. 
La Memoria completa de 2008 al 2010 estará igualmente disponible en la intranet. 

6. Situación Financiera 
Los documentos contables han sido remitidos previamente a las federaciones. 
El Sr. A. Arraiza, Tesorero, se refiere a la situación de los años 2008 y 2009, aunque en algunos 

casos se refiere a la los últimos 4 años para analizar la evolución de las cifras citadas. 
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Los ingresos son: 
.-Afiliación anual de las federaciones, del orden de 1,5% de los ingresos. 
.-Derechos de Organización, proporcionada por los organizadores de competiciones 

internacionales, del orden del 2,5% al 10% de los ingresos, según los años: 
.-en el año 2010 será de 40 000 € por el Mundial. 
.-en los años 2009 y anteriores iban desde 10.000 € a 30.000 €. 

.-Subvenciones de las instituciones: 
.-En 2008 representaban el 94% del presupuesto anual. 
.-En 2009, el 90% del presupuesto anual. 

.-El Consejo Superior de Deportes (CSD) aporta 120.000 €. Esta concesión se verá ligeramente 

reducirá en 2010, lo que representa más del 30% de los ingresos y constituye la primera fuente 

de ingresos de la FIPV anualmente. 
.-El Gobierno de Navarra en 2006 concedido una subvención de 65.000 €, en 2007 de 95.000 € 

en 2008 de 95.000 € y 2009 110.000 € o sea entre el 19% y 31% de los ingresos. 
.-El Ayuntamiento de Pamplona en 2007 aportó 49.500 €, en 2008: 45.000, en 2009, 30.000 y 

en 2010 probablemente la misma cantidad, lo que supone el 8% de los ingresos. 
.-El COI otorgó en 2007: 14.000 US$, en 2008: 12 000 en 2009: 20.000 $. con la prioridad para 

este año de emplear dos tercios de esta suma a la lucha contra el dopaje, o aproximadamente el 

4% del presupuesto total. 
.-ARISF financia la mitad del costo de un curso organizado por la FIPV hasta un máximo de 

4.000 €. 
  
En 2007 la FIPV adquirió la sede en Pamplona (67, calle Bernardino Tirapu), a la CAN (Caja de 

ahorros de Navarra), la cual compensó en parte esta compra a través de un contrato de 

publicidad de 30.000 € por año durante cuatro años. 
Algunos otros ingresos menores, como del "Corte Inglés" y el programa de la CAN "tu eliges, 

tu decide" fueron puntualmente contabilizados. 
 Los gastos incluyen: 
. Los correspondientes al personal representan aproximadamente 63.000 €, 17% del gasto anual. 
. Gastos administrativos y fiscales. 
. Página web, prensa, publicidad y recepciones. 
. Viajes y reuniones del CE, de la JD, de la AG y de las Comisiones. La gestión de estos gastos 

se realiza de acuerdo a criterios de austeridad-. 
. El capítulo: "Desarrollo de la Pelota": 
. Ayudas para la formación, para la obtención de material de juego. 
. Ayuda para los desplazamientos de algunas federaciones, que les permita participar en 

competiciones internacionales. 
. Los cursos de perfeccionamiento para la formación de técnicos/entrenadores, así como de 

fabricantes de pelotas. 
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. Gastos específicos para campeonatos y copas del mundo. 

. Se firman convenios con las federaciones para promover la Pelota en áreas específicas, que 

también puede implicar a instalaciones. 

 
-Para el año 2010 el presupuesto estimado ascendía en subvenciones a un total de 389.000 €. 
A fecha de hoy están disminuyendo debido a las limitaciones presupuestarias provocadas por la 

crisis económica. La disminución será relativamente baja en lo concerniente al CSD:-4%, sin 

embargo será mucho mayor por parte del Gobierno de Navarra, quien habiendo otorgado en 

principio una subvención de 110.000 € abonará sólo 45.000 €, quedando la diferencia de 65.000 

€ bloqueada y pudiendo ser liberada si la situación económica se recupera al final del año. 
Por lo tanto la FIPV está con problemas debido a que esa decisión fue conocida en mayo de 

2010, considerando que se habían contraído compromisos, en particular con algunas 

federaciones en su participación en el Mundial de Pau. 
En términos de patrocinios, se firmó un contrato para el año 2010, con la empresa "Lacturale". 

Es una cooperativa lechera de Navarra; la cantidad total de 50.000 € (a pagar 20.000 € en 2010 

y 30 000 € en 2011), que comprende, entre otras cosas, la publicidad en los polos de juego de 

los jugadores en el Mundial de Pau y prestaciones VIP durante el citado campeonato. 
El CO del Mundial abonará a la FIPV la suma de 40.000 € de los cuales habrá que restar los 

costes inherentes a la organización de la competición. 
El déficit previsible para el año 2010 se ubicará en las inmediaciones de 30.000 € y afectará a 

las acciones en favor del capítulo "Desarrollo de la Pelota" 
  
La FIPV ha trabajado durante estos cuatro años para encontrar nuevas vías de financiación: se 

está dirigido a profesionales de la publicidad, ha intentado crear una Fundación denominada 

"Amigos de la Pelota", pero los resultados de estos enfoques han sido decepcionantes y no han 

tenido éxito. 
El Sr. Arraiza completa esta presentación con una nota pesimista para los próximos años, 

teniendo en cuenta la situación económica general. 
D. Boutineau reconoce y agradece la labor realizada, difícil y a menudo poco reconocida. 
Tras someterlo a votación, la AG. aprueba por unanimidad este informe financiero y los 

documentos presentados. 
  
7. Calendario de competiciones 2010-2014  
Para las competiciones de los próximos cuatro años, varias federaciones han presentado su 

candidatura para la organización en su territorio de las competiciones siguientes: 
  
-México en 2011 para el Campeonato Mundial Sub 22 en frontón de 30 m en Guadalajara, y la 

Cesta Punta en México, así como un torneo pre - Juegos Panamericanos en Frontón 36 m y 

Trinquete en julio, los Juegos Panamericanos tiene lugar en el mes de octubre. 
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-México en 2014 para el Campeonato Mundial de todas las categorías, en Guadalajara el 

Frontón 36 m y 30 m y el Trinquete, y la Cesta Punta en la ciudad de México. 
Tras votación, la AG acepta estas propuestas. 
-Francia 2011 pide la organización de la Copa del Mundo de Frontón 36 m en Brive en el mes 

de mayo y la organización del Campeonato del Mundo de Cesta Punta Profesional en Hossegor 

en septiembre. 
-Francia solicita para el 2012 la organización del Campeonato Mundial Sub-22 en Frontón de 

36 m en la ciudad de Tarbes. 
Tras votación, la AG acepta estas propuestas. 
-Para la Copa del Mundo de Trinquete en el 2012, 2 países eran candidatos, España, que tiene el 

proyecto de construcción de un Trinquete en Pamplona y la ciudad de Mercedes de Uruguay.  
El Sr. JC Trigo, presidente de la Confederación Argentina al comienzo de la AG propone 2 

candidaturas: Mar Del Plata y Gualeguay.  
D.Boutineau considera que estas candidaturas se presentaron fuera de tiempo y que no son 

admisibles. 
Respecto a las 2 candidaturas presentadas, los presidentes de la FEP y de la FUPP, no habiendo 

llegado a acuerdo entre ellos, ambos proceden a realizar una presentación de su propuesta que se 

somete a votación: 
España obtiene 61 votos y Uruguay 37 votos - España organizará en 2012 la Copa del Mundo 

de Trinquete en Pamplona. 
  
Aun restan por asignarse 4 sedes:  
. en 2013 la Copa del Mundo de Cesta Punta: la Federación de Estados Unidos estudiará esta 

posibilidad. 
. en 2013 el Campeonato Mundial Sub 22 de Trinquete: Argentina y Uruguay examinarán la 

posibilidad de organizarlo. 
. en 2013 la Copa del Mundo en frontón de 30 m: Venezuela, con la ciudad de Mérida, es 

candidata para una eventual organización si se mantiene esta competición. 
. en 2013 la Iniciativa Olímpica, que podría sustituir a la Copa del Mundo en Frontón de 30 m si 

el proyecto es aceptado por la AG, para la cual Francia es candidata. 
  
El Presidente de la Federación Canadiense recuerda que los Juegos Panamericanos de 2015 

están previstos en Toronto (Canadá) y que debería intentar convencer a las autoridades 

canadienses sobre la necesidad de construir un frontón, para que pueda aceptarse la Pelota. 

Independientemente de esto, la Federación Canadiense debería ser reconocida por el Comité 

Olímpico de su país. 
  
El calendario establecido este día queda como sigue: 
2011: 
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- Copa del Mundo de Frontón 36 m Brive - Francia 1-7 de mayo. 
- Campeonato Mundial Sub 22 en Frontón 30 m, en Guadalajara (México) en julio. 
- Campeonato Mundial Sub 22 en Frontón 54 m (Cesta Punta) en la ciudad de México. 
- Torneo Internacional pre-Juegos Panamericanos Fr. 36 m y Trinquete en Guadalajara 

en julio. 
- Juegos Panamericanos - no-organizado por la FIPV-, del 21 al 27 de octubre en 

Guadalajara. 
- Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional en Hossegor (Francia) del 2 al 10 de 

septiembre. 
2012: 

- Copa del Mundo de Trinquete: Pamplona (España) del 27 de agosto al 2 de 

septiembre. 
- Campeonato Mundial Sub 22 en Frontón de 36 m: Tarbes (Francia) en septiembre u 

octubre. 
- Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional. 

2013: 
- Copa del Mundo de Frontón 30 m (véase el capítulo anterior) o Iniciativa Olímpica: 

(idem). 
- Campeonato Mundial Sub 22 de Trinquete. 
- Copa del Mundo de Frontón 54m (Cesta Punta). 
- Campeonato Mundial de Cesta Punta Profesional. 

2014 :  
- Campeonato Mundial (absolutos): Federación Mexicana Fronton para Guadalajara y 

México DF. 
  

8. Propuestas. De modificación de los Estatutos y otras 
Los documentos relativos a estas propuestas han sido comunicados previamente a las 

federaciones. 
Modificación de Estatutos: 
- A propuesta de la JD y del CE, se trata de adaptar ciertos artículos a los medios de 

comunicación modernos; son los artículos 16-22-38-42-43-46-50. 
- A propuesta de la JD y del CE, se trata de modificar el artículo 44 sobre el número, la 

denominación y funciones de los comités.  
Tras votación, la AG aprueba estas modificaciones en los Estatutos por unanimidad. 
  
-Solicitud del CE a propuesta de la Federación Española : 
Es una disposición que impide a un jugador con licencia por un club o una selección y que 

participa en campeonatos nacionales cambiar de club o selección en el mismo año. 
Tras votación, la AG aprueba esta solicitud por 102 votos a favor y 7 (Chile) en contra. 
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- Solicitud de la Federación Francesa: 
La FFPB solicita se permita la posibilidad de apostar “on line” en competiciones o partidos con 

jugadores amateurs; Este deseo está supeditado a modificación de los Estatutos:  
La JD, en su reunión del 6 de octubre de 2010, dio su acuerdo desfavorable sobre este tema por 

razones organizativas y de ética.  
Se solicita la votación de la AG: 
A favor, 28 votos; en contra, 26 votos; abstenciones, 55 votos 
Un cambio estatutario requiere una mayoría de 2/3, a saber 73 votos, por lo que esta solicitud es 

rechazada. 
  
La FFPB pide una intervención de la FIPV ante diversos interlocutores para permitir encuentros 

internacionales con la Federación de Euskadi. 
En las circunstancias actuales, el Presidente explica que no se trata de un tema para la AG, sino 

más bien una cuestión interna de la Federación Española de Pelota. 
El Sr. JF. Pascassio lamenta que los jugadores franceses no puedan enfrentarse a jugadores de la 

Federación Vasca mientras que estos participan en competiciones con otras federaciones 

autónomas de España.  
D. Boutineau indica que los encuentros son admitidos a nivel de Clubes, que ha habido 

contactos directos entre las 2 federaciones, y que el Gobierno Vasco desea una solución de este 

conflicto y está dispuesto a ayudar si fuera preciso. 
La FIPV está igualmente interesada en que se resuelva este problema, con el regreso de la 

Federación Vasca a la FEP. 
El Presidente recuerda que las principales víctimas de esta situación son los propios jugadores 

de la Federación de Euskadi , y a su vez la FIPV en sí misma, por las medidas de represalia que 

ha tenido que padecer. 
  
-Propuesta del CE sobre proyecto "Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?": 
D. Boutineau repasó el historial del desarrollo de este proyecto, que se encuentra en la intranet. 
Considerando que la Pelota no conocía el suficiente desarrollo y requiere un avance, en la AG. 

de México en 2006, se propuso llevar a cabo un estudio sobre un nuevo enfoque desde la 

perspectiva de intentar convertirlo en deporte Olímpico. 
Por ello, el Sr. JM. Echeverría fue solicitado para llevar a cabo este proyecto llamado "Pelota 

Vasca, ¿Deporte Olímpico?": 

El citado Sr. Echeverría, cuya formación profesional se centra en el deporte, es un demostrado 

conocedor de la Pelota, ya que fue responsable de la selección de España, y especialmente para 

los Juegos Olímpicos de Barcelona 92. 
En 2008 en Rosario la A.G. fue informada sobre el contenido del proyecto y el método de 

trabajo. 
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En 2009 en Gualeguay se organizó un “Congresillo”, que contó con la participación de las 

federaciones presentes en el Mundial, en el cual JM. Echeverría presentó su plan de trabajo, que 

partía de un análisis realizado basado en las respuestas a un cuestionario dirigido en su día a 

todas las federaciones.  
El cuestionario estaba compuesto por preguntas sobre la situación de las afiliadas, sus 

competiciones, instalaciones existentes...  
La síntesis debería conducir a un proyecto que se presentará para aprobación o rechazo por parte 

de la AG de hoy. 
Las condiciones del Olimpismo son restringidas para la Pelota: 
-práctica organizada en 70 países de 4 continentes. 
-una sola instalación. 
-la participación equitativa de hombres y mujeres 
-un número restringido de especialidades en individual y por parejas y fáciles de practicar. 
La propuesta presentada por JM. Echeverría es: (documento difundido a cada Federación) 
-un frontón con pared a la izquierda de 36 m, con pared móvil reducible a 30 m, o frontón 36 m 

adosado a otro de 30 m, con prioridad para el frontón de 30 m. 
- especialidades practicadas: 

. en frontón 30 m: 
. Paleta con pelota de goma en individuales los hombres, con previsión para 

crear la especialidad Paleta con pelota de goma femeninos por parejas. 
. Frontenis por parejas masculinos y femeninos. 

. en frontón de 36 m: 
. Paleta con pelota de cuero masculino por parejas. 
. Mano Individual masculina. 

Se produce un debate sobre la pertinencia de las soluciones propuestas y las repercusiones en el 

calendario internacional. 
De hecho, efectivamente la periodicidad tradicional de los Campeonato Mundiales y Copas del 

Mundo, con la inclusión de la competición "Iniciativa Olímpica", podrían modificarse, 

especialmente si los Campeonatos Mundiales, en su configuración actual, ya no pudieran 

organizarse debido a su complejidad y su costo. 
También el proyecto proporciona una solución repartiendo los Campeonatos Mundiales por 

modalidades, repartidos en tres años; por otro lado la "Iniciativa Olímpica", no pone en peligro 

los demás eventos internacionales que siempre tendrá sus propias competiciones. 
  
El Presidente, considerando que este proyecto ha sido ampliamente explicado y debatido, tanto 

en esta AG como en la UFEPV y en la CPPV, solicita sea votado. 
Así se procede, y tras recuento de los votos la AG. adopta este proyecto por 95 votos favorables, 

10 en contra (Francia) y 4 votos de abstención (Estados Unidos) 
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9. Informes de las diferentes Confederaciones  
-Confederación Panamericana de Pelota Vasca (CPPV): 
Marcello Filipeli, Presidente de la CPPV, informó de la reunión de su CE el 5 de octubre e 

indica que su objetivo principal es el éxito de nuestro deporte en los Juegos Panamericanos 

(JJ.PP) en 2011. 
La Pelota ha sido incluida en estos Juegos gracias a las intervenciones de los Presidentes de la 

FIPV y de la CPPV, y su participación en la AG de la ODEPA en. Mérida, en mayo de 2010. 
Otras intervenciones de influyentes personalidades de dicha entidad y de personalidades 

mexicanas han facilitado esta integración. 
Después de discusiones con el CO de los Juegos, se ha aceptado la inclusión de 10 

especialidades (ante las 7 previstas inicialmente) jugándose en frontones de 36 y 30 m y 

Trinquete, con la participación de 100 atletas (70 originalmente). 
-Procederá el nombramiento de responsables de la competición, árbitros etc.. 
-El manual técnico y el calendario han sido confeccionados , y se han aceptado los 

requisitos presentados la CPPV, especialmente en relación con la particularidad de la Mano. 
Este manual se traducirá a 4 idiomas y será difundido a todos los participantes. 
El Mundial de Pau servirá de calificación para esta competición. 
El siguiente paso es la homologación de las instalaciones, por lo que el Sr. Rafa Araujo, 

arquitecto, Presidente de la Comisión correspondiente de la FIPV deberá ir a Guadalajara. 
  
- Unión de Federaciones Europeas de Pelota Vasca (UFEPV): 
El Sr. J. García Angulo, Presidente de la UFEPB, informó de la organización de las Copas de 

Europa anuales en todas las especialidades con la participación de 4 países: Bélgica España 

Francia e Italia. 
Uno de los objetivos a corto plazo es encontrar una financiación para sus actividades. 
  

10. Varios  
- La JD, en su reunión del 6 de octubre de 2010, adoptó las siguientes decisiones de 

modificación del Reglamento Deportivo: 
.- A partir del 2011 todas las competiciones amateurs organizadas por la FIPV se 

disputarán en sets. 
. .- La especialidad de Paleta Goma en frontón de 30 m será en individuales, a título 

experimental para el Mundial Sub 22. 
- La AG es informada de la celebración de un "Coloquio anti dopaje" que va a reunir a las 

respectivas agencias española y francesa, el viernes 8 de octubre a las 10.30 horas, en el centro 

Nelson Paillou en Pau. 
  
Elección del Presidente  
El Sr. Dominique Boutineau es el único candidato a la Presidencia de la FIPV. 
 



 13 

 

 

 

 

Abandona la sala dejando la Presidencia de la AG al Sr, Carlos Speroni, miembro de la JD 

desde 1974. 
Se solicita votar para la elección de Presidente, pero la AG decide no llevar a cabo esta votación 

y declarar que Dominique Boutineau ha sido elegido Presidente de la FIPV por unánime 

aclamación.  
D. Boutineau es acogido saludado por una "gran ovación", y agradece a la AG la confianza que 

le ha depositado una vez más.  

Indica que su prioridad será la aplicación del concepto "Pelota Vasca, ¿Deporte Olímpico?", que 

se estudiará la posibilidad de organizar en el año 2011 un Congreso sobre este tema y que velará 

por desarrollar más la comunicación entre todos los componentes de la FIPV. 
El Presidente comunica la composición de la JD indicando que el Sr. Carlos Speroni y el 

Dr.Guy Laporte, a quienes rinde homenaje, no continuarán en sus respectivos cargos. 
Señaló que nuevos miembros entrarán en la JD y que algunos otros cambiarán de 

responsabilidades. 
Por último, hace hincapié en la oficialización de la "Comisión Femenina", presidida por M. 

Ruiz y la creación de un "Comité de Atletas", cuyos miembros serán designados por los propios 

atletas vía medios de comunicaciones de Internet. 
  

 
La AG finaliza a las 13h15. 
  
  
  

El Secretario General        El Presidente 
J. B. Dunat         D. Boutineau 
   
 


